

25 CARRIÈRES, 25 PRODUITS... 25 ANS D'ÉVOLUTION!

Dans le cadre des célébrations du 25^e anniversaire de la Faculté de foresterie de l'Université de Moncton, campus d'Edmundston, nous vous présentons des professionnels, diplômés de la Faculté, qui ont tous comme passion commune la bonne gestion de nos forêts. Ensuite, nous vous proposons de découvrir des produits forestiers qui caractérisent bien la diversification de cette richesse qu'est la forêt. Vous constaterez combien, durant les 25 dernières années, la foresterie a évolué et continuera certainement d'évoluer pour s'adapter au monde de demain.



Un cadre de travail exceptionnel!

Mme Anne-Claude Pépin est spécialiste de la conservation des ressources et de la sécurité publique à Parcs Canada, et a réussi à trouver un équilibre entre le travail terrain et le travail de bureau. « J'ai la chance d'observer une très belle nature. Certains paient très cher pour découvrir les territoires que je sillonne au quotidien ». De plus, Les opportunités en foresterie sont multiples et chacun peut trouver chaussure à son pied. « La foresterie est intéressante du point de vue de la diversité de tâches que nous sommes amenés à réaliser. » Malgré les difficultés actuelles rencontrées : « la forêt n'a pas fini de nous faire vivre, il faut seulement mieux l'utiliser ». Pour Mme Anne-Claude Pépin, son passage à la Faculté de foresterie lui a apporté beaucoup : « La Faculté de foresterie de l'UMCE offre un encadrement exceptionnel et personnalisé. C'est ici que se sont construites toutes mes bases

scientifiques et que je suis devenue une adulte! ».

Quand le bois brille de mille feux!

Petit fétu de bois sec et blanc, de roseau, de sapin, soufré par les deux bouts, servant à allumer la chandelle et vendu par les grainetiers et les fruitiers. Telle était la définition d'une allumette au 18^e siècle. Sa définition actuelle est une petite tige de bois ou de carton, destinée à créer une flamme par friction avec son extrémité enduite d'un produit chimique inflammable. Si sa forme d'aujourd'hui ressemble à celle de ses origines, elle a beaucoup changé. Simple et indispensable, l'allumette n'a jamais cessé de s'améliorer. Elle est devenue plus sûre, plus variée. À la base de la fabrication des allumettes, il y a bien sûr le bois. Longtemps, il s'agissait de hêtre, de tremble ou de sapin. À l'heure actuelle, il s'agit pour l'essentiel de peuplier qui est un bois souple et renouvelable rapidement. Ce petit bout de bois à l'embout rouge nous fait vivre et nous fait rêver. Cette maîtrise du feu crée un pouvoir d'attraction et même un pouvoir magique sur nous. Qui ne c'est pas déjà retrouvé à gratter une allumette pour le simple plaisir de la voir se consumer? Comme quoi le bois et le feu peuvent faire bon ménage !